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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 127/2020 

 

 

En San Rafael, a 20 de Mayo de 2020, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  Presidenta 

Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta 126 del 13/05/2020 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Educación 

3.3 Gastos de operación y mantención “Construcción Sede Club de Adulto 

Mayor y Camarines Club Deportivo Pangue Arriba, San Rafael” 

3.4 Gastos de operación y mantención “Construcción Cierre Perimetral Cancha 

Pangue Abajo, San Rafael” 

3.5 Firma convenios 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta N° 126 del 13/05/2020 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones.- 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay entrega de correspondencia. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. de Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

13 Transferencias para gastos de capital  52.634.826 

 Sub total     52.634.826 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

35       Saldo final de caja      9.084.100 

 Sub total       9.084.100   

 TOTAL     61.718.926 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

29 Adquisición de activos financieros  61.718.926 

 Sub total     61.718.926 

 TOTAL     61.718.926 
 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA EDUCACION 

 

Sr. Iván Romero, Contadora del Depto. de Educación, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 

 
MODIFICACION PRESUPUESTARIA: 

 

MAYORES INGRESOS 

115 08 01 Rec. Y reembolso Lic. Médicas  10.000.000 

 TOTAL     10.000.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

215 22 04 Materiales de Uso o Consumo    4.000.000  

215 23 01 Prestaciones previsionales    6.000.000 

 TOTAL     10.000.000 
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MODIFICACION POR TRASPASO DE FONDOS: 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

215 22 04 Materiales de Uso o Consumo   28.000.000 

215 22 06 Mantenimiento y reparaciones   55.000.000 

  TOTAL    83.000.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

215 24 01 Al sector privado    28.000.000  

215 31 02 Proyectos     55.000.000 

  TOTAL    83.000.000 
 

 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar estas Modificaciones Presupuestarias. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN “CONSTRUCCIÓN 

SEDE CLUB DE ADULTO MAYOR Y CAMARINES CLUB DEPORTIVO 

PANGUE ARRIBA, SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación dada por el SECPLAN, propone aprobar por 

unanimidad los gastos de operación y mantención del proyecto 

“CONSTRUCCION SEDE CLUB DE ADULTO MAYOR Y CAMARINES 

CLUB DEPORTIVO PANGUE ARRIBA, SAN RAFAEL”, con financiamiento 

FRIL, por un monto anual de $1.986.824, correspondiente a aproximadamente el 

2% de la iniciativa de inversión. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.4 GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN “CONSTRUCCIÓN 

CIERRE PERIMETRAL CANCHA PANGUE ABAJO, SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación dada por el SECPLAN, propone   aprobar por 

unanimidad los gastos de operación y mantención del proyecto 

“CONSTRUCCION CIERRE PERIMETRAL CANCHA PANGUE ABAJO, SAN 

RAFAEL”, con financiamiento FRIL, por un monto anual de $1.975.400, 

correspondiente a aproximadamente el 2% de la iniciativa de inversión. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.5 FIRMA CONVENIOS 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación dada por el SECPLAN, propone aprobar por 

unanimidad la firma de los siguientes convenios: 
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 Convenio de Asignación de Bienes con el Gobierno Regional del Maule, por 

un monto de $68.417.166, correspondiente al proyecto código 40022501 

denominado “ADQUISICION DE AMBULANCIA PARA LA COMUNA 

DE SAN RAFAEL”. 

 

 Convenio de Transferencia de Recursos FRIL 2020 con Gobierno Regional 

del Maule por un monto de $70.478.000, en el marco de la iniciativa código 

40011877 denominado “CONSTRUCCION Y MEJORAMIENTO DE 

LUMINARIAS Y ZONA DE CAMARINES, COMUNA DE SAN 

RAFAEL”. 

 

 Convenio de Transferencia de Recursos FRIL 2020 con Gobierno Regional 

del Maule por un monto de $96.500.000, en el marco de la iniciativa código 

40013520 denominado “CONSTRUCCION CCR,  SAN RAFAEL”. 

 

 Convenio de Aporte y Colaboración con la Secretaría Ministerial de 

Vivienda y Urbanismo Región del Maule, establecido para la contratación y 

el desarrollo del estudio “PLAN REGULADOR COMUNAL DE SAN 

RAFAEL”, Código BIP 30384238, por un monto de $120.000.000. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-

19 (CORONA VIRUS) 

 

- En la comuna existen 25 personas contagiadas, de las cuales hay 3 de Alta. 

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14.00 hrs., y 

turnos éticos en cada Depto. con trabajo en sus casas. 

- Se continúa con las Barreras Sanitarias al ingreso del sector urbano en San Rafael 

y Alto Pangue, registrando un total desde el día 13 de Mayo y hasta el día de ayer 

11.876 vehículos controlados. (Alto Pangue 2.642 y San Rafael 9.234) 

- Se continúa con la desinfección de Calles, Plazas, Juegos, Pasarela, etc., los días 

miércoles a las 18.00 hrs., gracias al aporte de cinco empresas de la comuna.  

- Los choferes en su totalidad (DAEM, Social, Secplac, Agropecuario, Vivienda), 

mientras dure esta Situación de Catástrofe, dependerán de la Dirección de Obras, 

para relevar a los Choferes de esa Unidad. 

- Se tomará el Examen Test Rápido a todos los funcionarios municipales, el 

próximo Martes en el Gimnasio Municipal.  

 

En el Depto. de Educación, la Sra. María Inés Torres informará de las acciones de 

Educación: 
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 Está llegando la tercera remesa de canastas de alimentos para casi el 100% 

de los niños que reciben la alimentación en las escuelas y se comenzará a 

entregar hoy día. 

 Continúan los turnos éticos en las escuelas.  

 Los profesores se han estado reuniendo en sub ciclos, preparando un posible 

regreso a clases. 

 Hay un trabajo de acompañamiento a los niños para que siga el enlace con la 

escuela. 

 Se están entregando las guías de aqprendizaje. 

 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra C. informará de las acciones de 

Salud.  

 

 Está instalado el techo en la entrada del Centro de Salud. 

 Los turnos éticos se están realizando 7 x 7 en el personal de urgencias, con 

flexibilidad horaria para el personal administrativo y se está evaluando el 

personal clínico. 

 Se está realizando el repaso para las personas que aún no se habían vacunado 

contra la influencia. 

 No han llegado más medicamentos desde el Hospital de Talca. 

 Han aumentado los casos Covid 19. Actualmente hay 25 casos. 

 Se ha ido testeando la mayor cantidad de gente y su seguimiento. 

 Comenzó la aplicación del Test Rápido a los funcionarios de salud, 

educación y municipal, especialmente a los trabajadores del aseo y 

recolección de basura. 

 Hay 6 funcionarios de Salud con cuarentena preventiva a la espera del 

resultado del examen de Hisopado. 

 Se ha contratado mucho recurso humano de doctores y enfermeras y llegarán 

otros apoyos. 

 

 

2.- TERMINO PLAZO DE POSTULACION DE LOS PROGRAMAS "YO 

EMPRENDO BÁSICO" Y " YO EMPRENDO AVANZADO" DE FOSIS, 

REALIZADOS POR INTERNET, DIRECTAMENTE EN LA PAGINA DEL 

FOSIS 

 

- Se realizaron 183 Operaciones de las cuales 101 calificaron para su postulación en 

el sistema. 

- El 19 de Junio se conocerán los preseleccionados, y que serán contactados por el 

FOSIS, para su evaluación final y confirmar su emprendimiento.  

 

 

3.-  UNA DONACIÓN DE 10 MIL MASCARILLAS PARA LOS 

FUNCIONARIOS DEL CESFAM DE SAN RAFAEL, REALIZÓ LA 

CONCESIONARIA DE LA RUTA CINCO SUR “ISA INTERVIAL” EL DIA 

VIERNES 15 DE MAYO 

 

 

 

 

 

 

 



6 

 

 

- Estuvieron presentes en la Entrega: la Alcaldesa, la Directora del Cesfam Sra. 

Marcela Villagra C., y el Sr. Luis Díaz, representando a la Empresa ISA 

INTERVIAL.   

- Agradecemos a la Concesionaria ISA INTERVIAL por esta importante 

colaboración que evitará el contagio de nuestros funcionarios de la Pandemia del 

Covid-19.- 

 

 

4.- VISITA DEL NUEVO COMISARIO DE LA 4° COMISARIA DE 

CARABINEROS DE TALCA MAYOR SERGIO FIGUEROA B., 

ACOMPAÑADO DEL TENIENTE JOSÉ RODRÍGUEZ LABRA JEFE 

TENENCIA DE SAN RAFAEL, EL DIA 15 DE MAYO 

 

- Manifestaron su preocupación y se comprometieron a gestionar una mayor  

destinación de personal para el resguardo de la Seguridad Pública de la comuna y la 

tener presencia en las “Barreras Sanitarias” de Alto Pangue y San Rafael.  

 

 

5.- REUNIÓN POR VIDEO CONFERENCIA CON EL SUBSECRETARIO DE 

PREVISIÓN SOCIAL SR. PEDRO PIZARRO C., Y LA SENADORA SRA. 

XIMENA RINCÓN G., PARA VER LA SITUACIÓN ACTUAL DE LA FORMA 

DE PAGO PARA NUESTROS ADULTOS MAYORES, REALIZADA EL DIA 

LUNES 18 DE MAYO 

 

- Se conversó sobre el trámite del cobro de sus Pensiones en las Sucursales del IPS, 

en Banco, y Cajas de Compensación Además cómo deberán hacerlo los adultos 

mayores de 75 años que se encuentran en cuarentena. 

- El Sr. Subsecretario informó que los Adultos Mayores podrán entregar un “Poder” 

a un familiar para ir con ellos a cancelarse de su pensión, el que se obtendrá por 

medio de un video llamada al Chile Atiende. 

-  Los Poderes vencidos a partir de 01 de Marzo tendrán una vigencia de 1 año más. 

 

 

6.- REUNION VIRTUAL DE ALCALDES DE LA REGION CON  EL SR. 

INTENDENTE DON PABLO MILAD A., GENERAL JEFE DE ZONA DON 

HECTOR SALAZAR M. Y SEREMI DE SALUD PARA VER LA SITUACION 

ACTUAL DE LA PANDEMIA COVID-19, REALIZADA EL DIA LUNES 18 DE 

MAYO 

 

- No habrá Cuarentena Regional para el próximo fin de  semana del 21 al 24 de 

Mayo de 2020. 

- Se habló de las Canastas de Alimentos que donará el Gobierno. 

- Los Alcaldes solicitan más presencia policial por el incremento de los delitos 

ocurridos en las comunas.  

 

 

7.- VISITA INSPECTIVA A LA CONSTRUCCION DE VIVIENDAS EN LA 

VILLA BICENTENARIO II Y GUNTHER WETTKE REALIZAN 

GOBERNADOR REGIONAL SR. FELIPE DONOSO C. Y EL SEREMI DE 

VIVIENDA SR. GONZALO MONTERO V., EN EL DIA DE AYER 
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- Recibimos a las Autoridades la Alcaldesa, y el Jefe de Obras de la Constructora 

Sr. Sergio Valdés. Para lo cual agradecemos la preocupación por la ejecución de 

estas obras que irán en beneficio de 153 familias del Comité Bicentenario II y 138 

Familias del Comité Gunther Wettke. 

 

 

8.- ENTREGA DE TERRENO DE PROYECTOS ADJUDICADOS: 

 

- Lunes 25 de Mayo: “Mejoramiento Edificio Municipal”, Fondo 

Mejoramiento de la Gestión Municipal, adjudicado a Sociedad Constructora Brago 

Ltda., por $ 10.000.000, Plazo Ejecución 45 días. 

- Lunes 25 de Mayo: “Construcción Sala de Lactancia, Cesfam San Rafael”, 

Fondo Promoción Salud, adjudicado a Sociedad Constructora Brago Ltda, por $ 

13.948.284.- plazo Ejecución 45 días. Entrega de terreno : 3ra semana de mayo 

2020.- 

- Lunes 01 de Junio: “Construcción Cancha Pasto Sintético y Zona de 

Esparcimiento”, Fondo FRIL por $62.750.737.- Adjudicado a Constructora Origen 

SPA, plazo ejecución 90 días. 

 

 

9.- REUNION VIRTUAL DE ALCALDES DE LA REGION DEL MAULE CON 

EL PRESIDENTE DE LA ASOCIACION CHILENA DE MUNICIPALIDADES 

SR. FERNANDO PAREDES M., (Alcalde de Natales) PARA TRATAR LOS 

TEMAS DE LA PANDEMIA, SE HARÁ EL DIA DE HOY A LAS 11.00 HRS.  

 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Opina que el gobierno y los militares están siendo poco equitativos 

con las comunas. Solicita que , al menos, vengan a apoyar en las 

barreras sanitarias. 

Sra. Alcaldesa informa que han andado militares pero en baja 

cantidad. Agrega que se han efectuado detenciones por no respetar el 

toque de queda en la comuna. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz  

 

No presenta incidentes. 
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C. Marcela Pacheco:   

 

 Recuerda que es necesario retirar los escombros que quedaron del 

arreglo de veredas en Santa Irma. 

 

 Está preocupada por la situación de la gente que deben esperar a ser 

atendidos en el banco, ya que se acercan las lluvias. 

Sra. Alcaldesa indica que es responsabilidad del banco. 

C. Marcela Pacheco solicita solicitar por escrito la posibilidad de una 

solución al banco. 

  

 

 

C. David González: 

 

 Felicita las gestiones realizadas por la alcaldesa y por el Centro de 

Salud y de la mucho ánimo. 

 

 

 

C. Luis Moraga: 

 

 Informa que en Los Cuncos (segundo sector) y Los Maquis han 

sufrido corte de luminarias. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Solicita informar a la gente que se mantenga dentro de sus casas  

mientras se realice la sanitización de calles, ya que se ha escuchado 

que estos químicos pueden ser dañinos para las personas. 

 

 Apoya lo manifestado por el C. Basilio Pérez y solicita que un 

vehículo con baliza recorra el pueblo para que la gente vea que hay 

fiscalización. 

 

 

Próxima sesión: 03 de junio de 2020. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                             ALCALDESA 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


